

Rapport d'activité 2018

Une année sous le signe du changement et de décisions majeures.

Changement d'équipe ! Florent et Jonathan (un ancien service civique et un bénévole de longue date) prennent le relais de Francky. L'un des piliers du projet quitte donc La Regratterie après y avoir tant donné.

Ces deux amoureux du réemploi que sont Jonathan et Florent veulent relancer le projet « Regratterie » en effectuant un déménagement. En effet, les frais liés au local ne coïncident pas avec une activité pérenne. Après quelques recherches infructueuses, la solution viendra de l'association Audacia qui installe un centre d'accueil pour familles migrantes dans un bâtiment à Migné-Auxances. Tout une aile de celui-ci est inoccupée, 450 m² (contre 600 m² dans le bâtiment d'origine), mais un hébergement à titre gratuit, qui fait toute la différence.

L'équipe s'attache donc à planifier une fermeture progressive du site de Poitiers. Il faut d'abord terminer les chantiers en cours, et notamment la superbe réalisation d'une borne d'accueil pour un cabinet de notaire. Accueillir Brune Poirson, Ministre de la Transition Ecologique en visite surprise. Quatre braderies sont planifiées sur quatre mois afin de réduire la masse de matières, meubles, et autres trésors de « récup' ». Le succès sera au rendez-vous ; sur chaque journée braderie, l'association réalisera le bénéfice du mois. Aidé par les quatre services civiques qui termineront leur engagement dans la foulée et une poignée de fidèles bénévoles, le local du 80 rue Jean Mermoz fermera ses portes fin avril 2018 après une dernière fête mémorable, celle de « La casse du siècle ». Sur le principe des « salles de casse » parisiennes, nous avons proposé aux Pictaves de se défouler autour du symbole de l'obsolescence programmé sur une armada d'imprimantes jetables : masses, battes, clubs de golf sont au menu dans une ambiance bon enfant. Bien-sûr, nous étions loin d'en rester sur cette vision simpliste de la déconstruction. Une vague géante de déchets sera créée, représentant tout notre inquiétude face au défi écologique.

Cinq mois plus tard et un déménagement monstrueux effectué et quelques travaux, La Regratterie est prête à reprendre forme. Mais pendant ce temps-là, nos porteurs de projets n'ont pas lésiné. Ils arrivent avec un projet complémentaire : une « Matériauthèque » avec pour objectif d'impliquer les entreprises dans la démarche du réemploi et proposer des matières à tous à prix accessible.

Octobre 2018 verra l'ouverture de ce nouveau projet et Florent laissera sa place à Noémie. Une inauguration tout en réussite a eu lieu : présentation du projet et des locaux, concert, créations en live, troc de vêtements, ludothèque et jeux forains tout en récup', pour un rendez-vous qui aura réuni des centaines de curieux.

Depuis, les créations n'ont pas cessé avec pour conclure l'année une commande de Sciences Po de tables et de « mange-debout », honorée en Décembre 2018.



Borne d'accueil



Visite ministérielle



Inauguration à Migné-Auxances



Table basse Sciences Po